



かしのっ子

令和7年度
学校だより 第4号
都城市立菴子野小学校
令和7年 7月4日
文責：校長 溝口 常彦

★5年生、大地の恵みに触れる！～泥んこ遊びから田植えまで～★

6月12日（木）の「どろんこドッジボール」から約2週間。6月25日（水）、5年生は庄内地区的JA青年部の皆様、そよ風グループの皆様のご協力のもと、待ちに待った田植え体験を行いました。曇り空で田植えには絶好のコンディションの中、子どもたちは現地に到着。最初は、小さな苗をちぎる作業に戸惑う姿も見られましたが、JA青年部の方々や保護者の皆様からの丁寧な手ほどきを受け、すぐに慣れていきました。田植え経験のある児童は、その腕前をいかんなく発揮し、あっという間に決められた場所を植えていきます。初めての児童も、いくつか苗を植えるうちにコツをつかみ、ピンク色の目印がついた紐の移動速度が徐々に速くなっています。子どもたちの生き生きとした表情と真剣な眼差しは、まさに「大地の恵みに触れる喜び」そのものでした。

写真のように、子どもたちは30分ほどで水田の約5分の2を植えることができました。時間と天気の関係で残りは機械での田植えとなりましたが、先週からの泥んこ遊びも含め、本当に素晴らしい自然体験をさせていただきました。この貴重な体験を支えてくださったJA青年部の皆様、そよ風グループの皆様、そして温かいご指導をいただいた保護者の皆様に心より感謝申し上げます。



★笑顔咲く！読み聞かせボランティアさんの素敵なお時間★

2週間に一度、子どもたちが心待ちにしている特別な時間がやってきます。それは、いつも温かい物語を届けてくださる読み聞かせボランティアの皆さんの活動です。この日は、低学年、中学年、高学年の3つの教室に分かれ、それぞれの学年に合わせた選りすぐりの絵本や物語が読み聞かせられます。

特に低学年の教室では、絵本『ぜったいにおしゃだめ？』が大人気でした！ 絵本の中に描かれた、赤くて大きな「押してはいけない」と書かれたスイッチ。思わず押したくなるその誘惑に、子どもたちは主人公に代わって「えいっ！」と指を差し、次のページでは「あれ！？」と驚きの変化に大はしゃぎ！ 読み手と聞き手が一体となって物語を進めるユニークな仕掛けに、教室は子どもたちの歓声と笑顔でいっぱいになりました。ページをめくるたびに「次は何が起ころんだろう？」と目を輝かせ、物語の世界にどっぷりと浸っている様子が印象的でした。



★7～9月の主な行事★

★ 感染対応等の事情により、変更等が生じる場合があります。
7/1日（火）命の大切さを考える日

1日（火）	くれよん号来校←地区の方も貸出できます
4日（金）	水辺の環境調査
7日（月）	教育相談週間
7日（月）	期末整理週間、全校4時間給食あり11日
11日（金）	プール清掃（3・5年）
14日（月）	大掃除週間
15日（火）	非行防止教室（5・6年）
18日（金）	プール清掃（4・6年）
21日（月）	海の日（祝日）
22日（火）	1学期終業式（給食○）
23日（水）	夏休み～8/25まで
24日（木）	個人面談（24・25・28・29・30日）
7/31日（木）	登校日（命の大切さを考える日）



10日（木）	～16日（土）学校閉庁期間
26日（火）	2学期始業式（1校時）（給食○）
26日（火）	給食指導週間～29日
28日（木）	清掃指導週間～4日
9/1日（月）	命の大切さを考える日
1日（月）	すくすくチェック～5日
2日（火）	避難訓練（地震対応）
3日（水）	読み聞かせボランティア、貧血検査
3日（水）	くれよん号来校←地区の方も貸出できます
5日（金）	租税教室 6年生
8日（月）	教育相談週間～12日
10日（水）	国際交流
15日（月）	敬老の日
17日（水）	参観日・オープンスクール 学校保健委員会、学校運営協議会
19日（金）	プール納会
23日（火）	秋分の日

6~7月

菫子野小学校ホームページより

毎日、かしのっ子の学習や生活の様子を菫子野小ホームページに掲載しています。
スマホのカメラ機能からQRコードを読み取り、子どもたちの活動をご覧ください。
★☆菫子野小学校HPアドレス☆★ → <https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1315/>

【菫子野小HP】



6月27日(金) MJホールで感動体験！アウトリーチ事業「声楽の世界」に参加

都城市総合文化ホール（MJホール）で開催されたアウトリーチ事業「声楽の世界」に参加させていただきました。これは、都城市からの委託事業として、子どもたちに生の演奏や演劇の楽しさを知ってもらおうと毎年実施されている小中学校アウトリーチ事業の一環です。MJホールの舞台に響き渡るソプラノ歌手とバリトン歌手の声量は、始まる同時に会場がシーンと静まりかえり、子どもたちはその歌声に引き込まれていきました。「声は楽器の一つ」という説明のとおりで、プロの芸術に触れることで、子どもたちの豊かな情操が養われました。

鑑賞の最後には、参加した6校合同でMrs. GREEN APPLEの『僕のこと』を合唱する機会もいただきました。優しくて励まされる歌詞が心に伝わってくる素晴らしい歌声がホールいっぱいに響き渡り、多くの子どもたちが「一緒に『僕のこと』を歌えたのがすごくうれしかった」と、感動を分かち合っていました。



6月19日(木) 6年生：歯みがき指導でむし歯ゼロを目指そう！

先日、全学年を対象とした歯科検診がありました。その後、本校の学校歯科医である「いちご歯科」の先生が、歯の健康について教えてくださいました。NHKの番組「ヴィランの言い分」を見せていただきながら、むし歯ができる仕組みをとても分かりやすく説明してくださいり、特に6年生は自分の口の中に興味津々の様子でした。動画のおさらいも兼ねて、先生から「1グラムの歯垢（プラーク）にどれくらいのばい菌がいるでしょう？」というクイズが出されました。答えはなんと1000億以上！ その多さに子どもたちは改めてびっくりしていました。先生のお話に夢中になった子どもたちは、早く歯みがきをしたくてたまらない様子で、真剣に話を聞いていました。



6月16日(月) 電気の不思議に夢中！4年生 プロペラ実験で大発見

いよいよ実験スタート！乾電池1個で回っていたプロペラが、乾電池2個につなぎえると、なんと勢いよく回り出したのです！「おー！」、「すごい速い！」と、子どもたちは歓声が上がり、その生き生きとした表情は、まさに理科の楽しさを全身で感じている証拠でした。実験の様子は、タブレットを使って映像記録にも残しました。真剣な眼差しでプロペラを見つめる子、友だちと顔を見合わせて驚きを分かち合う子、それぞれの発見や感動が、映像の中に鮮やかに記録されています。

